

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRAS ATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre 4'50 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Semilla del bien

Parece cuento lo que vamos a referir, pero es un hecho que en su tiempo divulgó la prensa periódica y que ha sido principio de la fortuna de una honrada familia.

Hace unos veinte años, entró en un modesto restaurant, al mediar el día, un hombre pálido, demacrado, que parecía sumido en profunda tristeza, cuyo traje raído, pero limpio y cuyas maneras de nativa distinción, inspiraban respeto.

Se sentó a una mesa, y pidió con voz apagada y con algún embarazo, un vaso de leche y media tostada.

Inmediatamente fué servido. Como acosado por el hambre, tomó con rapidez su ligera comida, y en seguida se levantó y se marchó muy despacio, sin tratar de evitar que le pudiesen el importe del gasto que había hecho.

Estupefacto el mozo del restaurant, fué inmediatamente a poner en conocimiento de su amo el caso.

El establecimiento pertenecía a una viuda pobre y cargada de familia, pero excelente mujer, que por sí misma, había reparado en el individuo y habla, por consiguiente, advertido su acción.

—Está bien, dijo esta, yo conozco a ese señor; déjale ir, y no le digas nada.

Al día siguiente, el pobre desconocido se colocó en la misma mesa, pidió lo mismo y se marchó también sin pagar.

Al otro día, exactamente igual.

Para abreviar: dos meses pasaron sin faltar un sólo día a tomar el café y la media tostada que le servían con tanta generosidad.

Después de los dos meses, no volvió a parecer el desconocido.

El primer día que faltó, la dueña del establecimiento le aguardó con impaciencia; los días siguientes con inquietud. Se le toma afición a las personas a quienes se hace bien.

—Dios mío, ¿qué le habrá pasado?— decía la buena mujer.—Quizá esté tan enfermo que no pueda salir a la calle, y se muere de hambre el desgraciado. ¡Si yo supiese dónde vive! Debe ser un buen hombre, me ha dado pruebas de confianza en mí, viniendo todos los días a mi casa en busca de lo necesario... Un mal hombre no hubiese procedido como él: hubiera pedido más; hubiera seguramente abusado, pero él siempre ha pedido lo mismo, un vaso de café con media tostada; lo preciso para no morir de hambre, y quizá será eso todo su alimento del día. ¡Dios mío, Dios mío, cómo quisiera encontrarle!

Pero este deseo no era fácil satisfacerlo. ¿Cómo encontrar en una gran población a una persona, sin saberse su nombre ni su domicilio?

Tuvo que resignarse, pues, y bien pronto los cuidados de su familia y de su establecimiento, le hicieron olvidar por completo al hombre de la media tostada.

A los diez años ó poco más, la buena señora fué llamada al despacho de un notario, para recibir un legado hecho en testamento.

Acudió enseguida: pero temiendo que hubiese equivocación, llevó consigo los documentos necesarios en tales casos.

El notario examinó los papeles, y después de asegurarse de la identidad de la persona, dijo extendiendo a su vista un paquete de billetes del Banco.

—Aquí tiene usted, señora, los doce mil duros que le corresponden.

La buena mujer abrió desmesuradamente los ojos, atónita, sin comprender

nada de como le caía como del cielo tan inesperada fortuna; y para descifrarle el enigma, el notario le leyó el codicilo de un testamento que tenía sobre la mesa.

«Lego 12.000 duros (240.000 reales vellón) a la señora doña X..., dueña del café calle de... número... para recompensarla de la generosidad con que me alimentó por el tiempo de dos meses sin exigirme el pago, cuando me era imposible hacérselo.

«Era yo tan desgraciado entonces! Habiéndome después sonreído la fortuna, muy justo es que yo le pague el capital y el interés de los sesenta desayunos que me conservaron la vida.»

El legado no podía llegar más a tiempo.

La señora X... estaba a punto de cerrar su establecimiento que no le producía lo bastante para atender a las crecientes necesidades de su familia, y con hijos en estado ya de ayudarla en su industria y con un capitalito suficiente para emprender otros negocios, comenzó a prosperar rápidamente.

Hoy es rica y anciana; pero más respetada por sus honrados y generosos sentimientos que por su fortuna y por su edad.

NOTICIAS VARIAS

Desestimadas

Por el ministerio de la Gobernación han sido desestimadas las instancias promovidas por el mozo Diego Domínguez González, del cupo de La Línea y reemplazo de 1912, en súplica de que se le estime la excepción de hijo único de viuda pobre y de la madre del mozo Manuel Lobato Maceda, del cupo de San Fernando y reemplazo de 1913, que solicita igual que en la anterior

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montserrat» llegó el viernes 24 a Génova.

El «Legazpi» salió el jueves 23 de Singapoor para Colombo.

El «Montevideo» llegó el miércoles 22 a Veracruz.

Mejoría

Se encuentra mejor de la enfermedad que sufre, el primer teniente del regimiento de Alava D. José Urrutia y Gómez.

Lo celebramos.

Detenido

Por la Guardia municipal fué detenido ayer tarde el individuo Cristóbal Vega Bueno (a) «Tobalito», por blasfemar y promover escándalo en la vía pública.

DE NUESTRA EDICION DE AYER

Por Telégrafo

Madrid, 25 (varias horas.)

Política y políticos

Congreso

Abierta la sesión discútese ampliamente el caso del marqués de Valdivia, electo diputado por Saldana, al cual faltan algunos meses para cumplir los veinticinco años.

Opónense a que se le proclame, Morote, Villanueva y Alvarado.

Se muestran partidarios de la procla-

mación, Giner de los Ríos, Pedregal, Pablo Iglesias y Sánchez Guerra.

Deséchase el voto particular presentado por Morote, y apruébase el dictamen por 119 votos contra 40.

Queda proclamado el marqués de Valdivia.

Tras breve discusión, apruébanse los informes en las actas de Borjas, Viveru, Barcelona, Becerra, Béjar, Morella, Ferrrol.

En esta última la nulidad de la elección.

También se aprueban las de Castuera, Granada, Navas del Rey, Durango, Zamora, Gomera y Vich.

Levántase la sesión.

Indultos

El Ministro de Marina Sr. Miranda, prepara el indulto de varios prófugos de la Armada.

Reunión de los prietistas

En el Congreso se reunió esta tarde el Sr. García Prieto y varios exministros y Senadores de su partido, cambiando impresiones.

Solicitando indulto

Los Diputados a Cortes por Córdoba, visitaron al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Dato, para pedirle el indulto de un reo condenado a muerte.

Comisión del mensaje

La Comisión del Senado que entiende en el mensaje a la Corona continúa sus tareas.

Conferencia con S. M. el Rey

El tema de las conversaciones hoy en todos los centros políticos, ha sido la conferencia que durante dos horas ha tenido con S. M. el Rey, el Sr. La Cierva.

Al salir éste de Palacio, fué interrogado por los periodistas.

El Sr. La Cierva se mostró reservado sobre lo que se había tratado, pero hizo extensas manifestaciones sobre la necesidad de la unión de los conservadores.

Agregó, que se alegraría de que sus palabras en el Congreso sirvieran para realizarla.

En libertad

El ministro de la Guerra señor marqués del Serrallo, ha manifestado que libertóse al comandante Valle, que hallábase prisionero de los moros.

Dicho militar ha llegado a Ceuta.

Indultado

Entre los indultos acordado por el Consejo de ministros, figura el director del periódico «La Campana de Gracia».

Senado

Escuer pide se traiga a sala el proyecto de riegos del Alto Aragón.

Dato contesta que estaba casi ultimado, cuando enfermó el ministro de Fomento Sr. Ugarte.

Discútese el acta de la Universidad de Valencia.

Calbetón defiende el voto particular que tiene presentado, oponiéndose a que sea proclamado el Sr. Calabug porque era decano.

Defiende el dictamen el señor Landura.

En votación nominal, es desechado el voto particular, quedando proclamado el Sr. Calabuit.

Levántase la sesión.

Excitación en Vélez-Málaga

Giner de los Ríos y Pablo Iglesias han recibido telegramas alarmantes de excitación en Vélez-Málaga, con motivo de haber sido proclamado Alvarado por aquel distrito.

Varias noticias

Desgracia

En los Cuatro Caminos de la ciudad Lineal, un tranvía de vapor atropelló al niño de 7 años Basilio García Sanz, desatrozándole.

El referido niño salía del colegio y se dirigía a su domicilio.

El vecindario amotinose intentando linchar al conductor del coche.

Escursionistas

Han llegado a Madrid los excursionistas italianos.

Recibíolos el maqués de Bivona y un representante del ministro de Estado.

Del Extranjero

De Méjico

Dicen de París, que ha sido desmentido que el general Villa haya detenido a Carranza.

Cuarenta y dos mil hombres envíanse desde San Francisco a los puertos del Sur, para embarcar en brevisimo plazo.

Han zarpado varios buques desde Galveston con rumbo a Veracruz. Llevan la quinta brigada de infantería así como 800 féretros.

Oficialmente ha anunciado la toma de Veracruz por los yanquis.

Estos tuvieron 17 muertos y 27 heridos.

Los mejicanos 250 muertos y 300 heridos.

Rumorease que el general Huerta ha dimitido la presidencia de la República a favor del ministro de Negocios señor Portillo, tomando la dirección del Ejército.

No ha sido confirmada la noticia.

De Washington dicen que el ministro de Negocios ha ordenado a todos los cónsules yanquis que se encuentran en Méjico, abandonen las respectivas poblaciones.

Ha desmentido que el embajador yanqui confiara el archivo de la Legación al abandonar Méjico, a ningún compañero.

Al único que requirió fué al embajador del Japón, el que negose a aceptarlo.

Los embajadores de Alemania, España y Francia, han conferenciado extensamente.

Briand con las mayores resevas, afirma que el propio hijo de Huerta, capitaneaba a los manifestantes que derribaron la estatua de Washington.

Personalmente ató la cuerda que sirvió para consumar el hecho.

De Washington dicen, que los representantes de seis grandes potencias, han preguntado al ministro de Negocios, si los Estados Unidos, aceptaríanlos como socios para arreglar amistosamente el conflicto.

Visita a los establecimientos DE BENEFICENCIA

El señor gobernador civil, continuó ayer la visita a los establecimientos de Beneficencia provincial.

Le acompañó el presidente de la Diputación D. Eudaldo López Aldazábal.

El primer establecimiento que se visitó fué la Casa Matriz de Expositos.

Recibieron al señor gobernador, el diputado visitador D. Manuel Ruiz Tagle, el director D. Manuel García González y la vicesuperiora, por encontrarse en el

Sanatorio Madre de Dios la superiora Sor Dolores Clariana.

Se vieron los dormitorios, comedores y salones para aseo, en donde existen unos lavabos móviles para bañar á los niños más pequeños.

Estos lavabos son de los más modernos.

Luego pasóse á la cocina, en donde el señor gobernador, vió la comida que se sirve á los asilados.

No puede ser mejor, un estofado de carne, cuya condimentación dá fama á la hermana encargada en esto.

También había dispuesto para los niños delicados, otra comida apropiada.

Visitóse además la sala donde se reúne la Junta de damas, pasándose después á la planta baja, en donde están instalados los lavaderos.

Estos son magníficos, todo de mármol y pueden ocuparlos muy cómodamente doce mujeres.

Viéronse las oficinas y otros departamentos, y por último la capilla, que ya conocemos y cuya obra artística hemos admirado más de una vez.

En ésta había recibido ayer las aguas del Bautismo, un niño natural de Medina Sidonia.

La pila colocada en esta capilla, está ascripta á la parroquia de San Lorenzo.

El señor gobernador antes de despedirse, felicitó al director del establecimiento y muy particularmente á las Hermanas de la Caridad que prestan sus servicios en este establecimiento, por el aseo y buen orden que se nota en todos los departamentos del edificio.

El señor Gobernador obsequió á los niños y niñas mayores, con caramelos y dulces.

Existen actualmente en la cuna, 95 entre niños y niñas.

También se vió el departamento que ocupan las amas de cría.

Todas estaban allí, ó sean 31, cada una tenía en sus brazos el niño ó niña que está criando.

Vióse además la clase de párvulos.

A la hora en que llegó el señor Gobernador, estaban dando lección unos 40.

Desde la casa-cuna, dirigióse el señor Gobernador con el presidente de la Diputación, al Manicomio.

Fue recibido por el director don Manuel López Martí, vicesuperiora sor Margarita Ons y Hermana sor María de la Concepción.

Después de estar breves momentos en la oficina, comenzó la visita á los departamentos.

El primero que se recorrió fué el que ocupan los idiotas y paralíticos, que ha sido construido recientemente por la Diputación.

Luego se pasó á las galerías altas, enseñándose al Gobernador las obras realizadas, unas por la Diputación y otras por cuenta de la superiora sor Concepción Rodríguez.

El edificio ha ganado mucho desde pocos años á la fecha.

Existen galerías nuevas destinadas á dormitorios, celdas para recluir á aquellos dementes que estén más furiosos, etc., etc.

Ahora se están verificando otras obras, por cuenta de la Diputación, al objeto de hacer un salón de descanso, amplio, á fin de que las personas que vayan á visitar á los dementes, estén cómodamente.

Otras obras se están realizando también por la superiora, habiéndose construido una nueva escalera que comunica á un patio y dá mayores facilidades para el acceso á todos los departamentos.

Ha sido quitado uno de los techos de la sala de descanso, y es necesario derribar otro que amenaza ruina.

Este techo pertenece á la galería próxima á la enfermería de hembras.

Cuando estábamos recorriendo el edificio, nos encontramos con el doctor don José Pérez de la Canal, que venía realizando las visitas á los enfermos.

El presupuesto para las obras que se

van á realizar está ya aprobado por la Diputación provincial.

A la hora que recorriamos el edificio, en uno de los departamentos que ocupan las locas, había una, recién ingresada, joven de unos 18 años de edad, la cual sufría un ataque de furia.

Hubo que aplicarle varias duchas. La cocina, con la reforma que ha sufrido ha quedado verdaderamente hermosa.

Nos trasladamos á la despensa, la que está provista de todo.

Se presentaron al gobernador los víveres que se consumen, cuya calidad no puede ser mejor.

También vió la comida que se da á los locos, y la que comen los que están más delicados.

El señor gobernador alabó á la madre cocinera, por la condimentación de los diferentes platos.

Visitóse además la capilla, que es de lo más moderno y artístico, encendiéndose el alumbrado eléctrico para que lo admirara el señor gobernador.

Este estuvo hablando con algunos locos y locas.

Todos pedían á la autoridad gubernativa, les sacase de allí, pretextando que ellos no habían perdido la razón.

Existen actualmente 281 locos, de ellos 161 varones y 120 hembras.

En la enfermería de mujeres solo había un enfermo y en la de varones cuatro.

Ultimamente, se visitó la huerta en donde también se realizan obras por cuenta de la señora superiora.

Había varias estancias donde están distribuidas 16 vacas magníficas que dan unos 70 litros de leche diarios.

Se dedica esta leche á los dementes enfermos y delicados y al personal de servicio de la casa.

Las vacas son de la señora superiora.

En el presupuesto del Manicomio no existe consignación para leche, como en otros establecimientos, con lo que obtiene la Diputación una economía de 400 pesetas mensuales, puesto que la leche la cede gratuitamente la señora superiora.

A las seis menos cuarto terminó la visita.

El señor gobernador felicitó muy efusivamente á las Hermanas, que prestan valiosos servicios, en este establecimiento, tanto por tener que luchar con tantos infelices, faltos de la razón, como por el aseo, higienización y buen orden que en todos los departamentos se nota.

También rogó al señor director, para el que tuvo frases de encomio, expresara á la señora superiora sor Concepción Rodríguez, el agradecimiento de la provincia, por él representada, por las importantes obras que viene realizando en el edificio cuyos beneficios disfrutan los enfermos allí acogidos.

EN SUFRAGIO de un heroico militar

Ayer por la mañana á las once, celebróse en el cuartel de Santa Elena, que ocupa las fuerzas del regimiento de Alava, misa rezada de requiem, en sufragio por el eterno descanso del heroico segundo teniente que fué de dicho cuerpo, don Ignacio Maroto González, que murió gloriosamente en el campo rifeno el día 4 del actual.

El finado pertenecía á la Guardia Civil en cuyo Cuerpo había ingresado poco antes de su fallecimiento.

Al acto concurrió mucho elemento militar, entre el que recordamos á los señores coroneles de Artillería, don Manuel Cerón y Cuervo; de Pavia, don Pedro Lozano; de la Zona, don Gerónimo Muñoz.

Coronel jefe de la Comandancia de Ingenieros, don Angel Torres; jefe de la Comandancia de Carabineros, don Antonio Alaez; comandante de la Guardia civil, jefe interino de la Comandancia, señor Jiménez Topete.

Comisario de Guerra, don Antonio Gon-

zález Deprit; jefe de transportes, don Manuel Márquez.

Médicos de Sanidad, señores Martínez Lacosta y Maqueda.

Administrador del Hospital Militar, don Juan Grúa.

En representación del señor obispo asistió el dignidad de arcediano, don Manuel Florez Cárdenas.

También concurrieron el alcalde señor Martínez de Pinillos, delegado de Hacienda electo de Las Palmas, don Emilio Vela Hidalgo.

Señores don Francisco Marroyo, don Trinidad y don Luis Molet, parientes del finado, y otros señores.

Momentos antes de comenzar la Misa llegó el general gobernador militar interino don Manuel Llopi, acompañado de su ayudante personal y el teniente coronel jefe de Estado Mayor, don Gonzalo Gutiérrez.

Las fuerzas formaron dando frente al altar levantado en el amplio patio.

Lucía dicho altar delicado y artístico exorno.

Dijo la Misa el capellán de dicho regimiento don Ildefonso García Bermejo, ayudándole el cabo Guillermo Purcell.

Durante la Misa estuvo tocando la banda de música.

Terminó el acto rezándose un responso.

La fuerza desfiló ante el Excmo. señor gobernador militar interino.

Junta de Obras del Puerto

Celebró sesión ayer tarde á las cuatro bajo la presidencia del Sr. D. Francisco de Aramburu, y concurriendo los Vocales D. José de Vilchez Chell, D. Antonio Millán, D. Modesto Pozuelo, D. José María Salazar, D. Pedro F. Lacave, Sr. Comandante de Marina, Director Facultativo, D. Emilio Martínez y Sánchez Gijón, Sr. Comandante de Ingenieros y Secretario D. Francisco Clotet.

Leyóse y fué aprobada la Memoria de la Comisión Ejecutiva.

Quedó enterada la Junta de haber sido aprobados por la Superioridad los presupuestos para el corriente año.

También, de haber sido remitido al Ministerio un proyecto para la instalación definitiva de dos luces de enfilación para marcar el canal de acceso á la dársena.

Igual acuerdo recayó respecto de una orden de la Dirección general, aprobatoria del acta de replanteo definitivo del dragado general y de cimentación de los muelles de la dársena número 1 y su canal de acceso.

Con vista del anuncio publicado en la «Gaceta» de Madrid del 6 del actual, acordóse de conformidad con la Comisión, que el acto del concurso tenga lugar el día 7 de Mayo próximo.

Se informó favorablemente un presupuesto de la Dirección Facultativa.

Resolvióse sobre una instancia de don Carlos Derqui.

Examináronse y aprobáronse las cuentas de los distintos servicios durante el mes anterior.

Se acordó la devolución de unas cantidades en concepto de arbitrios sobre la brea mineral.

El señor ingeniero director habló de la marcha de los trabajos.

Sus manifestaciones pueden sintetizarse en los siguientes términos:

Actualmente obsérvase una cierta lentitud en la marcha de aquellos por lo que no ha expedido certificación de cantidad alguna á favor de los contratistas en el mes actual; pero los grandes acopios de material y los preparativos que con los consiguientes desembolsos continúan efectuando, hacen esperar que en Mayo próximo adquieran las obras un mayor incremento; sin que por lo demás, sea aún de sospechar ni de temer que no cumplan sus compromisos dentro de los términos de los contratos respectivos.

Terminó el acto á las cinco y media.

Curacion del Estrenimiento
POLVOS DE CASSIA RICHELET
Laxantes - Depurativos
Refrescantes
Muy agradables al paladar. No producen colicos
Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.
Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.
Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)
Depositorio General para toda España:
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN
Precio 3 Pesetas